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Ata número Um de dois mil e dezassete

Aos dezassete dias do mês de janeiro de dois mil e dezassete, reuniram-se pelas dez horas e

trinta minutos, no Salão Nobre do Município de Oliveira do Hospital, os sócios fundadores da

AGE — Associação Geopork Estrela, com a seguinte ordem de trabalhos:--—----—-

Pontoum:lnformaçães. — —--—-—---— — — —---—-—

Ponto dois: Esclarecimento sobre o Processo da Obtenção do Visto de conformidade do

Tribunal de Contas por parte dos Municípios que o aguardam. —-—

Ponto três: Aprovação do Plano de Atividades e Orçamento para dois mil e dezassete.---

Ponto quatro: Outros assuntos.

Presidiu à reunião Prof. Doutor Gonçalo Poeta Fernandes. em representação do Senhor

Presidente da Comissão de Gestão da AGE, Prof. Doutor Constantino Mendes Rei, tendo a

reunião tido a presença do Senhor Presidente do Município de Oliveira do Hospital, anfitrião

desta reunião, o Dr. José Carlos Alexandrino Mendes, Dr. Carlos Meio Gonçalves, em

representação do Senhor Reitor do Universidade da Beira Interior, Dr. Manuel Fonseco.

Presidente do Município de Fornos de Algodres, Dr. Filipe Camelo, Presidente do Município

de Seia, Dr. José Cardoso. Vice Presidente do Município de Manteigas, Vereador António

Manuel Rodrigues em representação do Presidente do Município de Belmonte, Vereador

Jorge Torrão Nunes em representação do Presidente do Município da Covilhã, Vereador Prof.

Jorge Ferreiro em representação do Presidente do Município de Gouveia. Esteve também

presente a Coordenação Executiva do Associação Geopark Estrela, conforme lista de

presençosanexaaestaata.-—-—-—-—-— —--——-———---—-——----—-—---—

Deu-se início à reunião com o Ex.mo Senhor Presidente do Município de Oliveira do Hospital

dando as boas vindas aos presentes e congratulando-se pela descentralização das reuniães

da AGE, pela aproximação aos diversos municípios que integram o território da candidatura

e na perspetiva de uma visão mais holistica e cooperante do tenitório, promovendo-se

sinergias e colaboraçães efectivas de trabalho e de coesão. Continuou a sua intervenção

dando os parabéns à equipa pelo bom trabalho desenvolvido. Concluiu, reforçando a

necessidade de, para se obter o sucesso, os Municípios cumprirem quer com as obrigações

financeiras, quer com as solicitações de trabalho por parte da equipa, de modo a se

construir em devido tempo o dossier de candidatura e se operacionalizar no território

Geoparque iniciativas e acções que valorizem e qualifiquem os seus recursos no ãmbito dos

principio da UNESCO e copacitem a equipe para um trabalho profícuo e de sucesso.



Deu início à suo intervenção o Prof. Gonçalo Poeta, referindo que um Geopark tem port

base uma aproximação as comunidades e ao território, numa estratégia de valorização e

de desenvolvimento sustentável, alavancada na geoconservação, na educação, no

turismo e numa logica de integração e cooperação com os diversos atores, com o objetivo

de promover modos de vida, valorizar recursos, atrair mais investimento, mais pessoas, mais

notoriedade e reconhecimento nacional e internacional, capaz de elevar os patamares de

qualidade de vida das comunidades presente. Esta equipa tem ido ao encontro destes

objetivos, através de várias afïvidodes, percorrendo todo o território e contactando com os

diversos interlocutores, sendo que uma dessas atividades são as ‘Conferências do Estrela”,

com o intuito de promovera discussão de nove temas, disseminadas pelos nove municípios,

antecedendo a entrega da candidatura e promovendo junto dos cidadão o conhecimento

da que é um Geoparque e as sus estratégias de atuação. Reforçou ainda a importância

deste projeta integrador e promotor de uma plataforma de entendimento, agregando

projetos existentes no território, gerando redes colaborativas e potenciando iniciativas, além

de permitir que outros ações possam crescer e associar-se. A preocupação com o

financiamento para a concretização de atividades é uma constante pelo que têm sido

realizados contactos com a CIMBSE e a CCDRC para apresentar candidaturas e obter

apoios, respetivamente, no que concerne à valorização do território e capacitação para o

desenvolvimento de projetos. De salientar que, graças a este projeto, a Serra da Estrela

passou o fazer parte da Rede de “Montanhas de Conhecimento”, projeto-piloto do

Ministério do Ciéncia, Tecnologia e Ensino Superior, que tem como objetivo criar uma rede

de colaboração para a Ciência, como forma de contribuir para o desenvolvimento de

novos produtos. Este projeto engloba as serras de Montesinho, da Estrela e do Pico.

Iniciou a sua intervenção o Presidente do Município de Seia cumprimentando os presentes.

Referiu a importância de aproximar o Geopork do território, expressando o desejo de que

possa haver um caminho saudável e em conjunto com os vários agentes e atores existentes

no território. Apresentou a preocupação de poder haver no território alguns mal entendidos

e que o diálogo deverá ser a caminho. Neste contexto apelou à aproximação e

desenvolvimento de estratégias de cooperação com as associaçães e outros entidades

diretamente envolvidas com o território Serra do Estrela, capazes de criar redes e sintonias

deatuação. —

O Prof. Gonçalo Poeta tomou a palavra, relembrando a necessidade de a AGE ser

constituída com todos os sócios fundadores, permitindo a posterior adesão de sócios efetivos

e um maior envolvimento e participação ativa de todos os agentes e atores no território na

vida destaassociação. — —



O Coordenador Executivo da AGE, Prof. Emanuel de Castro, referiu que a equipa tem tido.

desde sempre, uma atitude de diálogo com os vários agentes e que esta é uma premissa do

próprio projeto. Referiu ainda que todos os agentes e atores do território só têm a ganhar

com a classificação Geopork Mundial da UNESCO. —

O Dr. Jorge Torrão, Vereador do Município da Covilhã saudou os presentes e a atitude de

descentralização. Reforçou o necessidade de haver confiança e respeita entre os pares e a

fortalecimento da comunicação e interação, de modo a que se criem os melhores

condições de trabalho e de cooperação em torno deste projeto. Aproveitou, ainda, paro

convidar todos a estarem presentes na 1 Conferência da Estrela, no dia vinte e cinco de

janeiro, no Município da Covilhã.——-—----——-—— —----—-——----—

O Dr. José Francisco Rolo, Vice Presidente do Município de Oliveira do Hospital, iniciou a sua

intervenção, referindo a importãncia da articulação, comunicação e partilha entre todos,

pelo que o Município de Oliveira do Hospital se disponibiliza a enviar o dossier remetido ao

Tribunal de Contas para os municípios que ainda não conseguiram a aprovação do mesmo.

O Prof. Vitor Amoral, Vereador do Município da Guarda, referiu a necessidade de continuar

com a visão de conjunto pois só assim será alcançado o sucesso, não esquecendo que

quanto mais fortes forem os parceiros mais forte será a candidatura. Aproveitou ainda para

estender o convite a estarem presentes na FIT — Feira Ibérica do Turismo, a decorrer entre os

dias vinte e oito de abril o um de maio deste ano. Reiterou a importância de todos os

municípios terem rapidamente os vistos para o bom funcionamento da associação.

O Prof. Gonçalo Poeta, antes de passar para o ponto dois da ordem de trabalhos, análise e

aprovação do Plano de Atividades e Orçamento, reiterou a importância de ter a

Associação devidamente organizada, pelo que logo que surjam os quatro pareceres em

falta se constituam os órgãos.

Relativamente à aprovação do Plano de Atividades e Orçamento, o Dr. José Cardoso, Vice

Presidente de Manteigas referiu que considera o plano apresentado, um plano ambicioso e

sugeriu a apresentação de um cronograma mais detalhado com as atividades que irão ser

concluidas este ano e as que apenas terão o seu início ou programação em 2017. Desta

formo fica claramente definido quais os projetos e açães a efectivar em 2017 e aqueles que

tenham início ou programação neste ano,—-—— — ——_____

O Dr. José Francisco Rolo referiu a necessidade de complementaridade e de

aproveitamento do que já existe, nomeadamente os Percursos Pedestres para não haver

proliferação de atividades repetidas no território, bem como de outros iniciativas em curso

que devem ser transmitidos á AGE.



O Prof. Emanuel de Castra referiu que, por porte da AGE, não haverá a criaçõo de novos

Percursos Pedestres, mas um aproveitamento e reinterpretação dos mesmos, sendo que esta,

em comunhão com a criação de Painéis Interpretativos, é uma exigência da UNESCO,

sendo obrigatória a sua apresentação no Dossier de candidatura. —

Procedeu-se à votação de Plano de Atividades e Orçamento para 2017, tendo o mesmo

sido aprovado por unanimidade. —

Passou-se ao último ponto da ordem de trabalhos, tendo o Prof. Gonçalo Poeta

apresentado a ideia de a AGE, em conjunto com os nove Municípios, concorrer ao

Orçamento Participativo Portugal (OPP) com a criação das “Memórias da Nossa Estrela”, um

repositório anIme das memórias passadas através de imagens, vídeo e sons que retratem os

modos de vida, tradições e paisagens, entre outros, da Serra da Estrela, convidando à

participação e partilha ativa dos residentes, e o realização de um documentário retratando

a Serra da Estrela sobre a natureza, os modos de vida, a cultura, as funções e papéis

assumidos pela montanha, servindo de memória futura, um legado deixado às gerações

vindouras e um repositório de geociência, história e património. Esta iniciativa também foi

aprovada por unanimidade e deverá seguiras trâmites regulamentados.

Relativamente ao financiamento para o ano de dois mil e dezassete, foi acordado, por

unanimidade, que o mesmo seria efetuado em quatro tranches de 6.250€ (seis mil duzentos

e cinquenta euros) cada, numa calendarização preferencialmente trimestral.

Foi estabelecido, por proposta do Vereador da Càmara Municipal de Gouveia, que a

próxima reunião tivesse lugar em Gouveia, tendo a mesma sido unanimemente aceite. --

Antes de concluir a reunião foi referida a necessidade criar uma estratégia de

comunicação conjunta e o desenvolvimento da figura de media partners, sendo necessário,

em primeiro lugar, fazer uma reflexão interna sobre o discurso e as mensagens que

pretendemos passar e, posteriormente convidar o comunicação social e apresentar essa

estratégia.

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião que após aprovada será

assinada pelo Prof. Gonçalo Poeta que a presidiu e por mim que a secretariei.
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(Prof. Gonçalo Poeta) (Gisela Firmino)

Vice-Presidente do IPG Secretária


